

Viernes 16 de marzo de 2018

SECRETARIO

De cara al futuro.- Denominada "La Banca Comprometida con México", celebran la 81 Convención Bancaria, el encuentro anual de la industria financiera donde abordan el panorama actual y los retos del país. Este evento organizado por la Asociación de Bancos de México, la 81 Convención Bancaria se realizó en el puerto de Acapulco contó con la asistencia de del Presidente Enrique Peña Nieto, los aspirante independientes, los candidatos de la coalición a la presidencia del país, el Secretario de Agricultura **José Calzada Rovirosa**, Enrique Zorrilla, entre otros. **Excélsior, 74-81**



MONITOREO

Difundido el jueves 15 de marzo de 2018

SECRETARIO

SAGARPA aseguró que no existe riesgo para el huevo y productos avícolas tras el brote de gripe aviar

SAGARPA aseguró que no existe riesgo para el huevo y productos avícolas tras el brote de gripe aviar en Guanajuato y Querétaro. En la Central de Abasto el huevo llega hasta 36 pesos el kilo, este producto tuvo ajustes de precio en lo que va de 2018. El Secretario **José Calzada** indicó que no hay motivos para que se incremente su precio.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018017774nc.mp4
15/03/18 Noticias MX (Canal 4) 13:46

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018019690nc.mp4
15/03/18 Noticiero Televisa Vespertino C-109 (Megacable) 15:32

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347167-%3CFONT%20COLOR=>

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018021385nc.mp4
2018-03-15 Televisión: Las Noticias de las 17:00 hrs., C-4, 17:40 hrs

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/sagarpa-descarta-que-precio-de-huevo-obedezca-casos-de-influenza-aviar>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6898451/t,sagarpa%3A+brote+de+gripe+aviar+no+justifica+alza+del+huevo/>

<http://www.24-horas.mx/2018/03/15/sagarpa-brote-gripe-aviar-justifica-alza-del-huevo/>

José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura, presentó un balance del sector agroalimentario

-José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura, presentó un balance del sector agroalimentario.

-Destacó que se mantiene una relación importante con EU.

-Mencionó que el valor del campo mexicano llegó a los 92 mil 500 mdd en el año pasado.

2018-03-15 Televisión: Noticias de Ida y Vuelta 17:00, C-40, 17:46 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018021545nc.mp4

Sagarpa rechazó la propuesta de EU para el sector agroalimentario

Los productores de ambas fronteras saldrían perdiendo.

2018-03-15 Televisión: Mesa Central, C-150 (IZZI), 18:01 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018022515nc.mp4

Secretario de Agricultura estará en Frontera este jueves

Torreón, Coahuila. – La visita mañana a Frontera del secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, **José Calzada Roviroso**, generará una buena sinergia para los productores de esta región que ha tenido un mayor desarrollo en el campo, dijo el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís. El funcionario federal aterrizará una serie de proyectos dirigidos a mejorar la calidad de la carne, a través de una cuidadosa vigilancia sanitaria del ganado y a la erradicación del gusano picudo en los cultivos de algodón. Comentó que los productores agropecuarios de Frontera tienen un gran potencial de exportación, por

lo cual han recibido una serie de apoyos que les ha permitido incrementar la producción y obtener mejores utilidades. Hay una gran expectativa en generar una buena calidad del algodón que se sembrará a partir del 15 marzo y que los productores puedan vender mucho mejor sus cosechas.

<https://vanguardia.com.mx/articulo/secretario-de-agricultura-estara-en-frontera-este-jueves>

Sesiona Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable

Frontera, Coahuila.- Luego de varios años de no sesionar el Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable, lo hizo en este municipio, donde se tomaría la protesta al gobernador Miguel Riquelme como presidente del Consejo quedando bajo la representación de José Luis Flores Méndez, secretario de Desarrollo Rural de Coahuila. Luego de la cancelación del evento programado para el 27 de febrero, y reagendado para hoy donde se esperaba la presencia del secretario de SAGARPA, **José Calzada**, se contó en su representación con la asistencia del coordinador general de Ganadería de SAGARPA, Francisco José Gurria y del coordinador de delegaciones, Ramiro Hernández. Acompañó al subsecretario de Ganadería de SAGARPA el alcalde de Frontera M.V.Z. Florencio Siller, funcionarios de la región noroeste de SAGARPA y productores y ganaderos invitados. El evento que congregó a representantes de todas las organizaciones de productores agropecuarios y campesinos de la entidad se llevó a cabo a puerta cerrada, o cuando menos se pidió retirar a medios de comunicación que habían sido convocados. En el presidium estuvieron representantes de Comisión Nacional de Zonas Áridas CONAZA, de la SEDATU en Coahuila el ingeniero Reginaldo de Luna Villarreal, funcionarios de Desarrollo Rural estatal y coordinadores regionales y de las diversas áreas de SAGARPA en el estado y la región.

Por los productores estuvieron del norte de Coahuila la Unión de Productores de Trigo, del Sureste, productores capricultores, así como la Unión De Productores De Candelilla y Palma, el dirigente de la Unión Regional Ganadera, Olegario Lozoya, de la zona lagunera los productores de leche, la Unión de Forrajeros.

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/sesiona-consejo-estatal-de-desarrollo-rural-sustentable>

SAGARPA

Se registró 16 impactos del Boletín 074.- “Fortalece SAGARPA un campo productivo con enfoque de género a favor de las mujeres”.

(Portales de internet: 16)

Boletín 074.- “Fortalece SAGARPA un campo productivo con enfoque de género a favor de las mujeres”. De acuerdo con las políticas públicas establecidas

SÍNTESIS INFORMATIVA

por el Gobierno de la República para impulsar la productividad en el campo, con un enfoque de género, este año se canalizarán más de ocho mil millones de pesos expofeso a proyectos productivos y cadenas de valor agregado de mujeres emprendedoras en el sector rural mexicano.

Así lo informó la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, quien señaló que en esta iniciativa se han establecido códigos de trabajo para equilibrar las condiciones de igualdad y participación de la mujer en el sector rural, así como su derecho a buscar un mejor nivel de vida en un ambiente de respeto y armonía. En el marco de la inauguración de los trabajos del “Encuentro Nacional de Mujeres Extensionistas 2018”, la directora general de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la SAGARPA, María Sofía Valencia Abundis, señaló que el Gobierno de la República tiene bien definidas las tareas, acciones y objetivos para mejorar las condiciones de vida de los pequeños productores y, en especial, de las mujeres del sector, en un clima de trabajo justo y equitativo. Ante centenares de mujeres extensionistas de las 32 entidades federativas, la funcionaria de la SAGARPA afirmó que se han fortalecido los programas y acciones en la dependencia para reconocer y acompañar al sector femenino emprendedor del sector rural, además de la solidaridad con aquellas que luchan y exigen mayores oportunidades para su desarrollo y crecimiento. Subrayó que la aportación de las mujeres en el campo mexicano es clave en la seguridad alimentaria del país, a través de prácticas sustentable y de respeto a los recursos naturales; porque “unidas y juntas somos la fortaleza del campo y de México”, acotó.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/505311>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34746-fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero>

<https://hojaderutadigital.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6900952/t,Autoridades+fortalecen+campo+mexicano+con+enfoque+de+g%C3%A9nero/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/344666/0/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/>

<http://desdepuebla.com/index.php/inseguridad/5174-fortalece-%3CFONT%20COLOR=>

<https://www.voragine.com.mx/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/>

<https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fortalece-sagarpa-campo-productivo-enfoque-genero-favor-las-mujeres/>

<http://retodiario.com/noticia/lo-mas-relevante/Fortalece-Sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-género-a-favor-de-las-mujeres/132991.html>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347668-autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero.html>

<http://marurojasenformula.com/un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres-sagarpa/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



<http://www.elarsenal.net/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/>
<http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12362-destinara-sagarpa-mas-de-8-mmdp-a-proyectos-productivos-de-emprendedoras.html>
<http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/03/fortalecen-al-campo-enfoque-genero/#more-1420325>
<https://azteca.digital/2018/03/15/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero/>

Delegado de SAGARPA se declara abierto al dialogo con antorchistas

Morelia, Michoacán a 15 de marzo del 2018.- Tras las declaraciones por parte del líder antorchista Omar Carreón Abud sobre la falta de apoyo por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, el delegado de la dependencia, Jaime Rodríguez López dijo estar abierto al diálogo para resolver las problemáticas. Asimismo el delegado federal expresó que no hay ningún adeudo por parte de **SAGARPA** Michoacán a los integrantes del movimiento antorchista, sin embargo declaró que estas acciones son en solidaridad con antorchistas de otros estados que tienen problemáticas con el encargado nacional de SAGARPA. “Se ha venido tomando la delegación últimamente por varias organizaciones pero no es porque nosotros tengamos faltantes sino porque argumentan que en oficinas centrales tienen algunos pendientes y si en algún estado tienen faltantes se solidarizan los demás estados en su momento” En ese sentido, Rodríguez López señaló que actualmente no hay pendientes con antorcha campesina, solo las solicitudes que se hicieron en este año las cuales se encuentran en trámite y señaló pronto serán resueltas ya que toda la documentación se encuentra en orden.

<https://marmorinforma.mx/delegado-sagarpa-se-declara-abierto-al-dialogo-antorchistas/6794/>

Libres de plagas más zonas de aguacate en México: Senasica

Tres Zonas Agroecológicas del Estado de México y cuatro municipios de Michoacán, fueron reconocidos como zona libre de las plagas del aguacate, informó el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. Michoacán es el principal productor de aguacate en México, con casi 1.6 millones toneladas. Una de las atribuciones que tiene el Senasica es declarar zonas libres de plagas a los lugares en donde los productores aplican las medidas para eliminarlas, con lo cual, mejoran el estatus sanitario de sus regiones. En esta ocasión, los municipios de Morelia, Zitácuaro, Tzintzuntzan y Villa Morelos, en Michoacán y en el Estado de México, las Zonas Agroecológicas de Miahuatlán, Loma-Cruz de Piedra y Cruz Verde-Los Berros Cuental, de los municipios de Ixtapan del Oro, Coatepec Harinas y San Simón de Guerrero, respectivamente, fueron reconocidos como libres de las plagas del barrenador grande y barrenador pequeño del hueso del aguacate, así como de la palomilla barrenadora. Este reconocimiento es importante porque los productores de esas

regiones incrementan las oportunidades de comercializar el aguacate en condiciones de mayor competitividad en el mercado nacional y de exportación. Una vez que los técnicos del Senasica constataron la ausencia de estas tres plagas de importancia cuarentenaria en México, la **Secretaría de Agricultura (Sagarpa)** publicó las declaratorias de los cuatro municipios de Michoacán y las tres Zonas Agroecológicas del Estado de México en el Diario Oficial de la Federación.

<https://www.opportimes.com/mercados/libres-de-plagas-mas-zonas-de-aguacate-en-mexico-senasica/>

<https://panoramaagrario.com/2018/03/libres-plagas-zonas-aguacate-en-mexico-senasica/>

En el Senado buscan transparentar trámites de permisos pesqueros

Ciudad de México.- El senador Ernesto Ruffo Appel propuso crear la Plataforma Nacional de Seguimiento a Trámites de Concesiones y Permisos, con el propósito de transparentar los trámites y asignación de permisos en materia de actividades pesqueras y acuícolas. El legislador del PAN dijo que, debido a la poca transparencia en la actuación de la autoridad, planteó la creación de una herramienta que permita conocer la información sobre los trámites, “que siempre trae tan confundidos a pescadores y a quienes participan en los asuntos de la actividad pesquera”. La propuesta está orientada a facilitar el acceso a la información, como lo establece el Artículo 27 constitucional y “que no los traigan a la vuelta y vuelta como suele suceder”, otorgando certidumbre jurídica y favoreciendo al ordenamiento pesquero y acuícola. El proyecto de decreto establece que la información contenida en el Sistema Nacional de Información de Pesca y Acuicultura debe ser pública, abierta y accesible. La Plataforma Nacional de Seguimiento a Trámites de Concesiones y Permisos que se crea, deberá contener toda la información respecto a la totalidad de las solicitudes vigentes garantizando la máxima transparencia. Dicha Plataforma deberá actualizarse de manera permanente o por lo menos cada 90 días con la información correspondiente a las solicitudes de concesiones o permisos en cualquiera de sus modalidades para pesca y acuicultura que se hayan realizado ante la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** o en las entidades federativas. El proyecto de decreto que reforma el Artículo 120 de la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentable, se turnó a las comisiones unidas de Pesca y Acuicultura, y de Estudios Legislativos

<http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=375231>

SECRETARÍA

A través de los números (El Foro).- 8,000 millones de pesos destinará la Sagarpa durante este año a proyectos productivos y cadenas de valor agregado de mujeres emprendedoras en el sector rural mexicano. **Economista, 62**

Leche Lala orgánica la gran apuesta orgánica.- Grupo Lala presenta Lala orgánica, la única leche pasteurizada orgánica con presencia en México que cuenta con sellos de certificación orgánico **Sagarpa**, con un cuidadoso proceso de producción y envase amigable con el ecosistema. La producción de esta nueva leche está supervisada por el **Senasica**, organismo dependiente de la **Sagarpa**, que se encarga de certificar la integridad de los alimentos orgánicos en México. **Reforma, 1 empresas**

No hay pendientes con Antorcha Campesina: Eduardo Gasca P.- "No tengo conocimiento sobre algún pendiente por entregar a integrantes de la organización Atorchista", lo anterior fue expresado por Eduardo Gasea Pliego, Delegado de **Sagarpa** en el Estado de México. Luego de que en días pasados integrantes de la citada organización refirieron que realizarían un plantón en las oficinas de la **Sagarpa** para exigir que les sean entregados los apoyos que están pendientes. Gasca Pliego comentó que existen recursos que distribuye la delegación a su cargo debido a que los diputados federales otorgan dicho dinero y no existe ninguna condicionante para hacer y menos para esa organización, "que lleva tiempo eso no discuto, pero lo que puedo decir es que nosotros no tenemos una condición con esa organización, no sé si será a nivel nacional, pero con nosotros no". **8 Columnas, 3**

Cerca de 100 mil campesinos, olvidados e ignorados por Sagarpa.- José Juan Bautista, líder de miles de campesinos del estado de Guerrero, comentó que la **Sagarpa** y sus delegaciones en los estados, desde 2017 no han entregado apoyos y recursos que se comprometió a dar, incluso, nos dijo que se podría estar afectando al menos 100 mil campesinos, dado que no han recibido apoyos con insumos, maquinaria y proyectos productivos. Hay que solicitar a **José Calzada Rovirosa** su intervención y se entregue lo acordado, además de que se anuncia una protesta de 10 mil campesinos para el próximo 20 de marzo y mítines en todas las delegaciones de **Sagarpa**. ¿Bastará con esto?, es pregunta solamente.

Expresa dudas Miguel Márquez a titular de Segob (Kiosko).- El gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez (PAN), nos comentan, le dio un sutil jaloncito al secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, a fin de evitar que permita

más movimientos federales que pueden malentenderse. Se han efectuado cambios en las oficinas de la Sedatu y la Segob; sin embargo, se prevé que también se realicen en la **Sagarpa** y en la SEP, esta última por la partida de Fernando Brihiesca, quien ha dicho que se enfocará en proyectos personales. En respuesta a Márquez, nos cuentan, Navarrete Prida señaló que no es común el cambio de tantas delegaciones en un proceso electoral, por lo cual revisará el tema ¿Será que habían pasado inadvertidos tantos cambios en la entidad? **Universal, 21-A**

Se une gobierno federal a la oposición contra la minuta de Ley de Biodiversidad.- La minuta de la Ley de Biodiversidad no únicamente ha sido cuestionada por organizaciones, sino también por expertos y el propio gobierno federal. La **Secretaría de Agricultura** consideró que se otorgan funciones que le corresponden a otras dependencias. La **Sagarpa** emitió una opinión en contra porque la iniciativa no le define una participación sustantiva, otorga la máxima autoridad a la Secretaría de Medio Ambiente y a la Conabio, incluso en temas que le atañen a Agricultura. **Jornada, 37**

En favor de la Ley General de Biodiversidad (Verde en Serio de Gabriel Quadri).- De manera indudable, uno de sus méritos es cohesionar todas las disposiciones legales sobre biodiversidad, y apelar, no sólo al gobierno federal, sino también a responsabilidades de estados y municipios Pero su mayor mérito radica en asumir indispensables nuevos ámbitos para la política pública en biodiversidad en los mares y océanos de México, y en tratar de equilibrar la distribución de competencias entre la Semarnat y **Sagarpa-Conapesca**. En efecto en el Artículo 90 establece la posibilidad de que la autoridad ambiental imponga vedas para poblaciones y especies marinas. Esto abre la posibilidad de contener y revertir procesos preocupantes y devastadores de sobre-explotación pesquera. Ha sido absurdo que la biodiversidad marina se encuentre en manos exclusivas de una entidad (**Conapesca**) capturada por intereses de la industria, que es juez y parte, que prodiga subsidios con consecuencias ecológicas devastadoras, que permite artes de pesca altamente destructivas, y que es responsable de la extinción de especies (vaquita marina) y de que más de 85 % de las pesquerías de nuestro país se encuentren sobreexplotadas o apunto de serlo. **Economista, 28 E y N**

Carne de cerdo, oportunidades de crecimiento en México (Agronegocios).- En México, durante la última década, la producción nacional de carne de cerdo ha presentado un continuo crecimiento y la perspectiva de mantener esta tendencia en los próximos años es favorable. Factores como mejores medidas sanitarias, el incremento en las inversiones, el control de enfermedades como la diarrea

epidémica porcina y la peste porcina clásica permitirán a México aumentar la producción y exportaciones para este año. **Economista, 13 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Se debe mantener rumbo de crecimiento: EPN.- Desde "LA tierra del mariachi, el tequila, las mujeres bellas y los hombres trabajadores", el presidente Enrique Peña Nieto afirmó querer que se mantenga el rumbo de crecimiento económico sostenido logrado en México durante su gobierno. En los poco más de cinco años que lleva en el cargo, explicó en Jalisco, al entregar la primera etapa de la obra de ampliación de la carretera federal 200 tramo El Tuito-Melaque, el crecimiento económico es de 13%, cifra que duplica el que se alcanzó durante los dos sexenios anteriores, en referencia a los gobiernos de los expresidentes del PAN, Vicente Fox y Felipe Calderón. "Esto que hoy llevamos, que hemos avanzado, que hemos logrado entre todos, con el esfuerzo de toda la sociedad mexicana, queremos que se mantenga. El titular del Ejecutivo federal se jactó de que en su administración "por supuesto" que el crecimiento económico ha sido constante.- **El Economista, 7**

Crean tomate transgénico que disminuye la hipertensión.- Un grupo de investigadores de la Facultad de Ciencias Químico- Biológicas de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) logró manipular genéticamente la planta de tomate para incorporar en su fruto una proteína propia del amaranto que reduce la hipertensión y, según un experimento en roedores, resultó tan efectivo e inocuo como los fármacos que hay disponibles para tratar esa enfermedad. Milenio, 43 tendencia

¿Podremos alimentarnos sin morir de sed?.- Ciudad del Cabo se está quedando sin agua. Desde el primero de febrero el límite de consumo por persona es de 50 litros por día. Si no llueve, se calcula que a partir del 11 de mayo no saldrá ni una gota de agua de sus grifos. Pero este no sólo es un problema de Ciudad del Cabo. En los próximos 30 años tendremos que producir 70% más de alimentos debido al aumento poblacional y al cambio en la dieta. Un enorme obstáculo para alimentar a 9 mil millones de personas será la disponibilidad de agua dulce. Sin agua, no hay comida; así de simple. Entonces, ¿podremos alimentarnos sin morir de sed? Expandir la superficie regada es caro. Y tiene un lado oscuro desde el punto de vista ambiental y social. Afortunadamente, hoy existen variedades de plantas y animales que permiten producir más alimentos con menos agua. Además, podemos usar el agua de manera mucho más eficiente, si se modernizan los sistemas de riego y se

adoptan técnicas que mejoran la calidad del suelo para que almacene más agua por más tiempo. Entonces, ¿podremos alimentarnos sin morir de sed? La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura FAO es enfática al respecto: sí, ya que podemos producir muchos más alimentos con mucho menos agua. Pero debemos comenzar hoy mismo.- **La Jornada, 20**

Precio del trigo cae en Chicago por compras técnicas.- El Trigo en el mercado Chicago cayó casi 2% el jueves por una corriente vendedora impulsada por motivos técnicos, cuando hay perspectivas de que llueva en la franja de cultivo de Estados Unidos, dijeron operadores y analistas. Las desalentadoras exportaciones semanales de trigo en Estados Unidos se sumaron a la presión bajista. El contrato para mayo cayó 10 centavos a 4.7875 dólares por bushel, un mínimo de dos semanas. El contrato rompió el soporte de su promedio móvil de 200 días, lo que desencadenó una profunda corriente vendedora, según el agente de Bolsa de Frontier Futures, Joe Nussmeier. Exportaciones de maíz de Estados Unidos de más de 2 millones de toneladas superaron las expectativas y las ventas de aproximadamente 1.3 millones de soya cumplieron con las estimaciones, según datos del Departamento de Agricultura.- **El Economista, 2**

INFORMACIÓN GENERAL

Peña Nieto puede continuar con el trabajo en unidad.- Tras advertir que a veces sólo se destacan los rezagos que tiene el país los cuales, dijo, siempre habrá en una sociedad que crece y se transforma, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a mantener el rumbo de la nación, trabajando en unidad y sin lugar a divisiones. Presumió que en lo que va de su mandato se ha logrado una inversión de 7.7 billones de pesos en infraestructura, una reforma educativa en marcha, la creación de 3.4 millones de empleos, superávit alimentario, reducción de tarifas de telefonía e internet y la economía nacional ha crecido 13%. "Tenemos que redoblar el paso y esta administración hará su mayor contribución para poder atender estos temas [los pendientes y los retos]. Pero, en algunas asignaturas, sin duda, ha habido avances bien importantes y uno de ellos es el de infraestructura", esgrimió. Así, el Presidente pidió mantener el rumbo del país, en el que se ha avanzado con el esfuerzo de toda la sociedad; "queremos mantener un rumbo de crecimiento económico, 13% en lo que va de esta administración", afirmó.- **El Universal, 4**

Piden militares de EU a Trump no cancelar TLCAN.- Es más que un tratado comercial, advierten Diez ex comandantes de los Comandos Norte y Sur de EU solicitaron al presidente Donald Trump no cancelar el TLCAN, pues es clave para la

seguridad nacional y regional. En una carta enviada al mandatario, advierten que, sin el tratado, la estrategia y desafíos de seguridad de EU están en riesgo. Aseguran que la relación con México y Canadá ha cumplido objetivos. Terminan el texto diciendo: ".el Tratado es mucho más que un acuerdo, es un aspecto central de nuestra seguridad nacional... lo invitamos a modernizarlo y así, aseguramos que forme parte del arsenal estratégico de EU por muchos años más". Entre los firmantes está el general Barry R. McCaffrey, quien fue "zar antidrogas" con Bill Clinton Daniel Blanco Tratado, clave en la seguridad nacional: militares a Trump DANIEL BLANCO ex comandantes militares estadounidenses se unieron a la ola de lobbying del país vecino a favor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y en una carta aseguraron a Donald Trump que el acuerdo es un aspecto esencial para la seguridad nacional.- **El Financiero, P. p., 4**

Mantener el rumbo, sin tolerar divisiones: Peña.- El Presidente dice que el crecimiento económico del país ha sido constante en esta administración y ha alcanzado 13 por ciento Daniel Venegas/México 1 presidente Enrique Peña Nieto señaló que en su gobierno, con el apoyo de toda la sociedad, se han alcanzado cifras récord en materia de empleo, inversión en infraestructura y crecimiento económico y señaló que "queremos que ese rumbo se mantenga", y que esto se logrará trabajando en unidad y no dejando espacio a las divisiones. El mandatario realizó ayer una gira por Jalisco, donde inauguró la ampliación de la carretera federal 200 en el tramo El Tuito-Melaque. Ahí, al referirse a los logros alcanzados en distintos rubros aseguró que "esto que hoy llevamos, que hemos avanzado, que hemos logrado entre todos, con el esfuerzo de toda la sociedad mexicana, queremos que se mantenga".- **Milenio, 12**

Diputados designan a David Colmenares nuevo auditor.- Con 377 votos, el pleno de la Cámara de Diputados designó a David Colmenares como titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para el periodo 2018-2025. Salim Arturo Ordy Ángel Trinidad Zaldívar, los otros dos integrantes de la terna, obtuvieron cinco y cero votos, respectivamente, mientras que 64 legisladores, principalmente panistas, anularon sus boletas por considerar que hizo falta más tiempo para encontrar un perfil sin vínculos partidistas. Así, con voto secreto y dos meses y medio después del plazo legal, las bancadas avalaron el nombramiento del nuevo auditor superior encargado de fiscalizar el ejercicio de recursos federales. Colmenares rindió ayer mismo protesta ante el pleno cameral y, en entrevista posterior, se comprometió a seguir adelante con las auditorías a las administraciones de ex gobernadores como Javier y César Duarte, señalados como responsables de corrupción. - **Milenio, 15**

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



México y Canadá deben visualizar el TLC sin EU.- Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, instó a los funcionarios a impulsar una rápida renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) y dijo que México y Canadá deben estar preparados para hacerlo solos si Estados Unidos se retira. Asimismo, enfatizó en que si para el 30 de abril no se llega a un acuerdo, la nueva naturaleza política de la región arrojaría dudas sobre cómo los legisladores entrantes lo verían en México y Estados Unidos. "Toda la naturaleza del acuerdo cambiaría", dijo en el Foro Económico Mundial sobre América Latina en Sao Paulo. "O lo haces para fines de abril o luego no importa: puedes ir hasta fin de año". El funcionario había identificado previamente una ventana de negociación que se extendía hasta julio, aunque sus comentarios se produjeron pocos días después de que el Representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer, expresara la idea de llegar a un acuerdo "en principio" en las próximas semanas.- **Milenio 29, Crónica, P. p., 24**
